

WIRBELWIND

ZEITUNG FÜR ALLE KJG-KINDER IM BISTUM AACHEN



Bericht: Lautstarke Tage



Bastelanleitung
Schneeflocken





LAUTSTARKE TAGE IN WÜRZBURG



Anfang Oktober waren wir für ein paar Tage in Würzburg im Süden von Deutschland. Dort fand die Großveranstaltung der KJG Bundesebene „LautStark!“ statt. Das bedeutet, dass aus ganz Deutschland Kinder nach Würzburg gekommen sind, um gemeinsam eine gute Zeit zu haben. Alle hatten viel



Spaß, aber es wurde auch viel gelernt. Das Ziel von „LautStark!“ war es nämlich, dass die Kinder ihre eigenen Forderungen aufstellen, also lernen, wie sie Politiker*innen sagen, was sie gerne möchten. Dazu gab es Workshops mit sehr verschiedenen Methoden. Bei einem wurde Schokolade selbst gemacht und etwas über den Kakaoanbau gelernt, ein anderer hat Shampoo selbst gemacht, in wieder einem anderen wurde Theater gespielt und noch vieles mehr. Und bei allem wurde etwas gelernt. Das wurde dann benutzt, um für die Demonstration Schilder zu basteln, sich Sprechchöre zu

überlegen oder auch eine Rede für das Ende der Demonstration. Denn LautStark! wurde mit einer großen Demonstration beendet. Es gab aber nicht nur Workshops. Dazu gab es noch jede Menge anderes Programm. Am ersten Abend gab es zum Beispiel einen großen Jahrmarkt. Dabei gab es verschiedene Stände mit Angeboten. Es konnte Pizza gegessen werden, auf Stelzen gelaufen werden oder in der Hüpfburg gesprungen werden. Am zweiten Abend gab es das DeziBattle, einen Wettkampf, bei dem alle Kinder in zwei Teams aufgeteilt wurden. Das waren das Team Dezibär und das Team Dezibelle. Die beiden haben natürlich auf kräftig unterstützt. Am Ende hat das Team Dezibelle gewonnen. Und auch am letzten Abend gab es ein besonderes Programm. Zum Abschluss wurde eine große Party in einer Trampolinhalle gefeiert. Danach folgte noch die Demonstration und dann hieß es auch schon wieder ab nach Hause. 😊





KINA

FRAGT DICH!



KjG-Kindertag 2025

Du kannst online bis zum **31. Dezember** abstimmen, was du nächstes Jahr mit dem KinA machen möchtest:

- ▶ Tag im Kletterwald
- ▶ Tag mit Minigolfspielen
- ▶ Tag in Köln mit Besuch des Museums mit der Maus (Odysseum)
- ▶ Tag im Freizeitpark Irrland am Niederrhein
- ▶ Sonstiges – Hier kannst du deine Idee eintragen.

Abgestimmt wird hier:

<https://forms.office.com/e/ZweqXW8xHZ>



Schnupper-KinA – Wir brauchen dich!

Der KinA-Arbeitskreis („Kinder in Aktion“) sucht KjGler*innen, die Lust haben für die Kinderstufe auf Diözesanebene aktiv zu werden – egal, ob bei kleinen oder großen Aktionen oder für die Kinderzeitschrift Wirbelwind.

Wir treffen uns überwiegend digital. Du bist herzlich eingeladen mitzumachen ☺

Das nächste digitale KinA-Treffen findet am 13. Januar 2025 um 19 Uhr statt.

Sei dabei!



Meeting-ID: 859 8693 3767

Kenncode: 088202

Du hast weitere Fragen?

Dann schreibe eine Nachricht an:

kina@kjg-aachen.de



KINA
KINDER IN AKTION

TIPPS



PFEIFFENREINIGER -

SCHNEEFLOCKEN



So wird's gemacht:



Lege die drei langen Stücke, wie einen Stern, übereinander und verdrehe diese miteinander.



Wahlweise kannst du deine Schneeflocken mit Perlen befädeln.

Das brauchst du:

- ▶ Pfeifenreiniger (in weiß oder anderen Farben)
- ▶ Lineal
- ▶ Schere
- ▶ ggf. Perlen

1

Schneide drei 10cm lange Stücke und sechs 5cm lange Stücke zurecht.

2



3

Nun kannst du mit ca. 2cm Abstand am oberen Ende jeweils eins der kleinen Stücke dran wickeln, sodass die Enden seitlich nach oben wegstehen.

4





WITZE

LACH DOCH MAL

ha
ha
Ha!

Was trinkt ein Schneemann am liebsten? Eistee.



Was essen Schneefrauen am liebsten zum Frühstück?
Schneeflocken.



Wie zieht sich ein Kind in der Arktis im Winter an?
So schnell wie möglich!

Eine Schnecke kriecht im Winter einen Kirschbaum hoch. Da kommt ein Vogel vorbei und fragt: „Was machst du denn da?“ Die Schnecke: „Ich will Kirschen essen!“ „Aber dort sind gar keine dran“, sagt der Vogel. „Wenn ich oben bin, schon“, antwortet die Schnecke.

Treffen sich zwei Rosinen. Fragt die eine die andere: „Warum hast du denn einen Helm auf?“ Antwortet die andere: „Ich muss gleich in den Stollen.“

Wie heißen die Fußballschuhe von Jesus?
Christstollen.



Was sagt das Rentier, nachdem es vom Affen Moritz gesehen wurde?
Gar nichts, Rentiere können nicht sprechen.



An welchem Ort kommt Silvester noch vor Weihnachten?
Im Wörterbuch.



WEIHNACHTEN

IN ISLAND



Einige Traditionen, die es auch in Deutschland gibt, findet man auch in Island:

- ▶ Adventskränze
- ▶ Adventskalender
- ▶ Spenden für wohltätige Zwecke

Und es gibt andere Traditionen, die ganz besonders sind, vor allem, weil in Island viele Schäfer*innen leben:

- ▶ Am **25.12.** bleibt das Licht im Stall die ganze Zeit an.
- ▶ Weihnachten wird genutzt, um alles aufzuräumen – nicht nur das Haus, sondern auch den Stall.
- ▶ **„Aðventuferðir“** (dt.: Adventsfahrten): Das sind Tagesausflüge, bei denen man als Familie gemeinsam in eine andere Stadt fährt.

Und das Essen?

An Weihnachten gibt drei traditionelle Gerichte, die es bei isländischen Familien an den Festtagen gibt:

- ▶ Geräuchertes Lamm mit Kartoffeln
- ▶ Schinken
- ▶ Schneehuhn

Selbstgebackene Plätzchen gibt es natürlich auch. Hier ist ein Rezept:

Bóndakökur - Isländische Haferkekse

Du brauchst du:

- ▶ 50 g Mehl
- ▶ 400 g Haferflocken
- ▶ 1/2 TL Natron
- ▶ 100 g Butter
- ▶ 100 g brauner Zucker
- ▶ 1 EL Sirup (z.B. Zuckerrübensirup)
- ▶ 1 - 2 Eier



So wird's gemacht!

1. Alle Zutaten in eine große Schüssel geben und gut mit einem Mixer verkneten.
2. Dann den Teig zu Rollen mit einem Durchmesser von ca. 4cm formen und mit einem Messer ca. 1 cm dicke Scheiben abschneiden.
3. Die einzelnen Scheiben - mit angefeuchteten Händen - zu Kugeln rollen und auf ein mit Backpapier ausgelegtes Backblech legen.
4. Jetzt musst du die Kugeln mit einer Gabel vorsichtig etwas plattdrücken.
5. Im vorgeheizten Backofen bei 200° Ober-Unter-Hitze ca. 10 Minuten lang in der Mitte des Ofens backen, bis die Kekse schön goldbraun sind.

Guten Appetit!



TERMINE 2025

SAVE THE DATE



► **13. Januar 2025**

Schnupper-KinA – Wir brauchen dich!

Weitere Infos findest du auf der Seite „KinA fragt dich!“.

► **15. März 2025**

Mitgliederversammlung der KjG St. Hubert mit Kinderbeteiligung

► **21. - 26. April 2025**

KjG Dülken – Gruppenfahrt 2025 nach Hellenthal

Du bist zwischen 9 und 15 Jahre alt und suchst nach einem unvergesslichen Abenteuer in den Osterferien? Dann pack deine Koffer und komm mit uns auf Gruppenfahrt! Vom 21.04.2025 bis zum 26.04.2025 erwartet dich eine Woche voller Action und jede Menge Spaß in der Jugendherberge Hellenthal! Wir haben ein abwechslungsreiches Programm vorbereitet, bei dem dir nie langweilig wird! Also, worauf wartest du noch? Jetzt anmelden und dabei sein – wir freuen uns auf dich!



<https://kjg-duelken.de/gruppenfahrt-2025/>

► **Frühsommer 2025**

KjG-Kindertag (6-13 Jahre)

Was beim Kindertag gemacht wird, kannst du mitbestimmen! Den Link zur Umfrage findest du auf der Seite „KinA fragt dich!“.

► **30. Oktober - 02. November 2025 (voraussichtlicher Termin)**

KinA-Wochenende (6-13 Jahre)

Impressum

Der Wirbelwind ist die Zeitung für alle Kinder, die im Bistum Aachen KjG-Mitglied sind. Er wird von der KjG-Diözesanleitung herausgegeben und erscheint vier Mal im Jahr.

Wenn du den Wirbelwind nur digital lesen oder abbestellen möchtest, schicke eine E-Mail an: d-stelle@kjg-aachen.de

Redaktion:

Mirijam Baumeister, Clara Boveleth, Julia Coenen, Jerome Giesen, Johanna Lauffs, Robin Natus

Verantwortlich für die Herausgabe:

Robin Natus

Layout:

Jennifer Heil

Auflage:

380 Stück

Druck:

frank DRUCK+MEDIEN

Anschrift:

KjG-Diözesanstelle
Eupener Str. 136b
52066 Aachen
Fon: 0241 16994-0
d-stelle@kjg-aachen.de
www.kjg-aachen.de



Robin



Johanna



Mirijam



Jerome



Clara



Julia



Moritz